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平成 27 年第 4 回 阿蘇市議会定例会 発言通告書（一般質問）一覧 
 

質問 

順位 
質問者 質問の要旨 

1 番 7 番 

市原正 

議員 

1 阿蘇医療センターについて 

(1) 職員採用について 

(2) 管理者兼医院長について 

(3) センターの経営について 

2 番 8 番 

森元秀一 

議員 

1 空き家対策・定住化促進・サ高住について 

 先般開催された国会において「空き家等対策の推進に関する特別措置法」

が審議され同法では市町村に対し第 6 条で「市町村は、第 6 条第 1 項に規

定する空き家等対策計画の作成及びこれに基づく空き家等に関する対策の

実施その他の空き家等に関する必要な措置を適切に講ずるよう努めるもの

とする。」としているが、現在、 

(1) 阿蘇市におけるこの法律の対象となる空き家が何軒なのか 

(2) また阿蘇市における「必要な措置」とはいかなる対策であるか 

(3) 空き家対策推進事業（社会資本整備総合交付金などの基幹事業）の

活用は 

(4) 閉鎖された保養所再利用に関し阿蘇市としてどのように考え、なお

かつ対策を講じるか 

(5) 阿蘇市として 5 年後を見据えた高齢者施設の展開について 

2 防災行動計画（タイムライン）について 

 全国で本格的な梅雨が始まる時期、国土交通省では被害の最小化と早期

復旧を可能にするための新たな方針を決定した。県でも全国に先駆けて方

針を打ち出した。 

(1) 防災対策の進んでいる阿蘇市の今後の対応は 

(2) 災害復興に向けての BCP 導入推進の取り組みについて 

3 子育て支援について 

(1) 赤ちゃんの駅登録事業を推進することについて 

(2) 移動式赤ちゃんの駅を取り入れるべきではないか 

3 番 17 番 

古木孝宏 

議員 

1 一の宮中学校グランド・周辺整備 

(1) 通学路・保護者の送迎について 

2 仮設住宅の現状・今後 

(1) 入居者の現状・今後について 

3 防火水槽設置の現状 

4 市道の現状・捉え方 

4 番 5 番 

園田浩文 

議員 

1 中九州横断道路計画の現状について 

(1) 熊本大分間総延長 120km の進捗状況は 

(2) 阿蘇市内の計画路線の概略は 

(3) 国道 57 号との供用（滝室坂トンネル等）について 

(4) 市の予算との関連について 

(5) 農業と観光の影響について 

2 一の宮中校区統合小学校建設の工程について 

3 小学校校舎・体育館跡地の今後の利用は 
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質問 

順位 
質問者 質問の要旨 

5 番 11 番 

湯淺正司 

議員 

1 施政方針の経済政策で「山林を市の資源と位置付け、化石燃料に代わ

る再生可能なエネルギー資源として薪ストーブやバイオマス燃料として

利活用し、かつ地域雇用につながる地方創生事業として取り組みます。」

とあるが、市又は市長の考えは 

2 県道 213 号内牧坂梨線の小倉山田間の拡幅・改良について 

6 番 6 番 

菅敏德 

議員 

1 防災対策について 

(1) 先般開催された避難訓練の検証と課題 

(2) 内牧地区における防災マップ作成の進捗状況 

(3) 黒川激特事業（県事業）の状況について 

① 命護橋の架け替え計画について 

② 内牧小学校周辺の市道拡張について 

③ 内牧小学校裏対岸のコンクリート擁壁（パラペット）の安全性に

ついて 

2 下り山地区の内水調査について 

7 番 4 番 

谷﨑利浩 

議員 

1 交付税減額と 5 年後の予算について 

(1) 5 年後の減額 8 億円は正確か 

(2) 5 年後の支出増と差引額 

(3) どこの部、どこの課に大きく影響が出るか 

2 施設の建設、運営費の方向性を見直すべきではないか 

(1) どういった方向性で、施設の建設や運営費を考えているか 

(2) 阿蘇草原保全活動センターについて 

(3) 阿蘇西ふれあい市場あかみずについて 

(4) ASO 田園空間博物館について 

3 住民と一緒にまちづくり計画を立てるには 

(1) まちづくり計画をどのように進めるつもりか 

(2) 阿蘇駅周辺の整備については 

8 番 3 番 

岩下礼治 

議員 

1 降灰対策について 

(1) 近隣市町村所有地はいかがに対処すればよいのか 

(2) 市外耕作者が借地で土地を利用している場合、その者も補助対象者

になるのか 

2 プレミアム付き商品券の取扱いについて 

(1) 商店主は知らない現状の様子、早めの PR をすべきではないか 

(2) なぜ観光客まで販売するのか 

(3) 畜協、農協等での飼料購入もよいのか 

9 番 9 番 

河﨑德雄 

議員 

1 自主防災組織・消防団のさらなる強化について 

(1) 自主防災組織について 

(2) 消防団機能別分団について 

2 阿蘇いこいの村の経営移譲について 

10 番 13 番 

五嶋義行 

議員 

1 阿蘇市の少子化対策について 

(1) 子育て支援について 

(2) 保育園について（待機児童・保育料） 

(3) 婚活は 
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質問 

順位 
質問者 質問の要旨 

2 阿蘇医療センターについて 

(1) 開院して 10 ヶ月市民の反応は 

(2) ヘリポートについて 

3 有害鳥獣捕獲について 

(1) 捕獲獣の処理は 

4 市道狩尾幹線について 

(1) 整備の進捗は 

(2) 天空の道対策は 

11 番 2 番 

竹原祐一 

議員 

1 立野ダム建設について 

(1) 阿蘇ジオパーク認定と立野ダム建設に対しての市の立場は 

(2) 立野ダム建設の危険性について 

(3) 阿蘇市からダム建設中止の県・国への意見書について 

2 就学援助金制度について 

(1) 阿蘇市においての実施（項目・支給）状況 

(2) 学校病の治療実施状況 

(3) 医療券発行時期の問題点 

(4) 「義務教育は無償」という憲法上からの制度の充実について 

3 店舗・住宅リフォーム制度実施について 

(1) 県内自治体の 1/3 実施の制度と地域の経済効果 

(2) 地域小規模事業者の仕事確保につながる制度 

(3) 地域循環型のリフォーム・リニューアル助成制度の実施要望 

12 番 12 番 

田中弘子 

議員 

1 特定健診の重要性について 

(1) 血圧薬の利用者数 

(2) 糖尿病患者数及び予備軍 

(3) 透析者数 

(4) 薬の残留（投薬管理）見解の把握 

2 認定こども園について 

(1) 現在の様子 

(2) 現在残っている保育園の見通し 

 


